

Autoridad de la cartera responde a críticas parlamentarias por utilidades de Enap

Seremi de Hacienda destaca crecimiento económico de marzo y refuerza el compromiso con las empresas estatales

La economía Chilena crece. El Imacec de marzo registró un aumento de 3,8% en comparación con el mismo mes del año anterior. Este Imacec es el mejor resultado en marzo desde el año 2022 y da cuenta de que todos los sectores crecieron en este mes, con un impulso relevante de sectores como comercio (+8,9%) e industria manufacturera (+6,1%). Para el gobierno, este desempeño no sólo refleja que vamos en la senda del crecimiento, sino que tiene efectos concretos en regiones como Magallanes, donde hacen ver una relación directa de este indicador con las cifras de empleo y Pib regionales.

Frente a este positivo escenario, han surgido críticas respecto al retiro del 50% de las utilidades de Enap -equivalente a 200 millones de dólares- que fue realizado en total cumplimiento de la Ley de Gobierno Corporativo de las Empresas del Estado. "Este retiro no afecta la operación de la empresa ni su proyección de largo plazo. Al contrario, Enap ha reducido su deuda siendo la menor en los últimos 15 años y hoy eje-



Seremi de Hacienda, Alvaro Vargas.

cuta un robusto plan de inversiones por US\$3.788 millones, destinando el 70% a proyectos que aseguran continuidad operativa, eficiencia y diversificación energética, y el 30% a actividades de mantención", refirió el seremi de Hacienda, Alvaro Vargas.

Apuntó que "estos avances responden a una definición estratégica de este gobierno: fortale-

cer el rol de las empresas públicas como motores del desarrollo. Como prueba de esto, Enap ha sido protagonista, como lo demostró en 2023 el acuerdo con Hif Global, HNH Energy y Total Eren para transformar el muelle Laredo en un puerto especializado para la industria del hidrógeno verde. La iniciativa, con una inversión cercana a US\$50 millo-

» "Estos avances responden a una definición estratégica de este gobierno: fortalecer el rol de las empresas públicas como motores del desarrollo. Como prueba de esto, Enap ha sido protagonista, como lo demostró en 2023 el acuerdo con Hif Global, HNH Energy y Total Eren para transformar el muelle Laredo en un puerto especializado para la industria del hidrógeno verde".

nes, posiciona a nuestra región como plataforma para las nuevas energías", señaló.

Para el seremi, este mismo enfoque se refleja en las históricas inversiones anunciadas para la Empresa Portuaria Austral (EPAustral), que superan los US\$100 millones y permitirán modernizar los terminales Mardones y Prat. Gracias al respaldo del gobierno central y al convenio con el gobierno regional, se contempla la adquisición de grúas, el reforzamiento de infraestructura y la construcción de un nuevo terminal de pasajeros. Estas obras fortalecerán la conectividad, el turismo y la

actividad portuaria, dejando a Magallanes como un ejemplo claro de la alianza público privada estratégica para el desarrollo.

"Los resultados del manejo fiscal responsable con mirada estratégica de desarrollo se están viendo reflejados en los indicadores regionales. Mientras algunos optan por instalar alarmas sin fundamento, desde Magallanes reafirmamos nuestro compromiso con una política económica responsable, descentralizada y basada en hechos. Con inversión pública, crecimiento real y empresas estatales que cumplen un rol protagónico, Chile avanza", postuló.